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 والأم والوليد الطفل صحة حول عمل ورشة
 

 دروس: والمراهقين والأطفال النساء صحة أجل من الآن اعمل
 والشراكات والتشريعات الصحي التمويل في 

 

 الدولي البرلماني الاتحادتنظيمها  في شاركعمل  ورشة
 شراكة صحة الأم والوليد والطفلو  العالمية الصحة ومنظمة 

 

  12.30 – 09:30، 2019 نيسان/ أبريل 8 ثنينلإا
 الشيراتون فندق في المؤتمرات مركز، 1 سلوىقاعة 

 

 توضيحية مذكرة
 

 ليزا لا لكنو  كبير  بشكل قينوالمراه لاطفوالأ النساء صحة تحسين إلى الماضيين العقدين في المتضافر العمل أدى
  الولادة أو بالحمل المرتبطة اتالمضاعف بسبب امرأة 830 من أكثر تموت ،اليوم. به القيام يتعين الذي الكثير هناك
 التي تالالتهابا أو المبكرة ةالولاد مثل منها الوقاية يمكن لأسباب عام كل  طفل مليون 5.4 يموت حين في ،يوم كل

 سبابلأ كبيرة  دادبأع يموتون اهقونالمر  يزال لاو . الملاريا أو الإسهال أو الرئوي الالتهاب أو الجدد المواليد تصيب
 اجةح هناك ،العالمي دمالتق من الرغم على. الأم صحة ظروفإلى  الطرق حوادث عن الناجمة إصابات من تتراوح
 .والمراهقين والأطفال لنساءل العالم أنحاء جميع في والإنجابية الجنسية والصحة لحقوقباتتعلق  لتدخلات ةملح  

 

 التغطية لتحقيق ا  أساسي ا  أمر  النساء والأطفال والمراهقين صحة في الاستثمار نسيكو  .للعمل الوقت حان لقدو 
 في المتمثل الشاملة الصحية التغطية هدف فإن   ،الواقع فيو . المستدامة التنمية أهداف من والعديد الشاملة الصحية

الحقوق  ذلك في بما ،مالية مصاعب دون من للجميع بلوغه يمكن الصحة من مستوى بأعلى التمتع في لحق  با الوفاء
 من شاملة حزمة توفير إن  . والمراهقين والفتيات للنساء الفريدة الاحتياجات تلبية يتطلب ،والإنجابية الجنسية الصحةو 

 التكلفة حيث من الوفع   مكلف غير أمرهو  الشاملة الصحية التغطية من كجزء  والإنجابية الجنسية الصحةالحقوق و 

للاتحاد البرلماني الدولي 140الجمعية العامّة الـ   
2019نيسان/ أبريل  10 – 6الدوحة )قطر(   

https://context.reverso.net/%D8%A7%D9%84%D8%AA%D8%B1%D8%AC%D9%85%D8%A9/%D8%A7%D9%84%D8%B9%D8%B1%D8%A8%D9%8A%D8%A9-%D8%A7%D9%84%D8%A5%D9%86%D8%AC%D9%84%D9%8A%D8%B2%D9%8A%D8%A9/%D8%B4%D8%B1%D8%A7%D9%83%D8%A9+%D8%B5%D8%AD%D8%A9+%D8%A7%D9%84%D8%A3%D9%85+%D9%88%D8%A7%D9%84%D9%88%D9%84%D9%8A%D8%AF+%D9%88%D8%A7%D9%84%D8%B7%D9%81%D9%84
https://context.reverso.net/%D8%A7%D9%84%D8%AA%D8%B1%D8%AC%D9%85%D8%A9/%D8%A7%D9%84%D8%B9%D8%B1%D8%A8%D9%8A%D8%A9-%D8%A7%D9%84%D8%A5%D9%86%D8%AC%D9%84%D9%8A%D8%B2%D9%8A%D8%A9/%D8%B4%D8%B1%D8%A7%D9%83%D8%A9+%D8%B5%D8%AD%D8%A9+%D8%A7%D9%84%D8%A3%D9%85+%D9%88%D8%A7%D9%84%D9%88%D9%84%D9%8A%D8%AF+%D9%88%D8%A7%D9%84%D8%B7%D9%81%D9%84
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 بين المساواة) 5و( والرفاه الجيدة الصحة) 3 المستدامة التنمية أهدافتحقيق  نحو التقدم وتيرة يدفع وسوف ،بآنٍ معا  
 (.الجنسين

 

 للنساءلنسبة باالتقدم  وتيرة تسريعل طريق خارطة النساء والأطفال والمراهقين صحة بشأن العالمية الاستراتيجية رتوف  و 
 بين من ،محدد هو كما  تؤديه اسمح دور للبرلمانات. والازدهار على قيد الحياة البقاء أجل من والمراهقين والأطفال

 الموقع على المتوفر أساسي كحق    الصحة إلى الوصول بشأن 2012 عاملل الدولي البرلماني الاتحاد قرار في ،أخرى أمور
 في لملحقةا وإضافته  htm-e/126/Res-http://archive.ipu.org/conf.3: التالي الإلكتروني

 في راهقينوالم والأطفال لنساءل الصحية النتائج لتحسين تتخذها أن يمكن التي الإجراءات دتحد   التي ،2017 العام
 :الالتزامات تشملو . ابلدانه

 

 العالمية ةالاستراتيجي أهداف لتحقيق المناسبة الموارد وتخصيص السياسية الإرادة توفير. 
 ةبتكلف سيةالأسا الصحية تالخدما وتوفير ،الخدمات إلى الوصول في المساواة تضمن التي التشريعات إقرار 

 .والأطفال للنساء معقولة
 برلمانال في ي ةالمعن اللجان فيومراقبتها  ورفاههم والمراهقين والأطفال النساء صحة على خاص بشكل التركيز. 
   والأطفال النساء ضد   العنف أشكال جميع متجر   التي القوانين سن. 

 

 الجلسة هدف
 

 الذين الدولي لبرلمانيا لاتحادل ام ةالع معيةالج في الحاضرين والمندوبين البرلمانيين لجميع مفتوحة الجلسة هذه ستكون
 مجالا   لاثالث ات النقاشحلق ستتيحو . والمراهقين والأطفال لنساءبالنسبة ل وخاصة بالصحة خاص اهتمام لديهم
 لأفضل انيةالبرلم ركةالمشا وتعزيز ينوالمراهق والأطفال النساء صحة بشأن البرلماني لعملا أمثلة تبادل خلال من للتعلم

 :حول ؤى  ر  ةالجلس ستقد م ،التحديد وجه علىو . متنوعة وطنية سياقات في والتحديات والاستراتيجيات الممارسات
 

 ذلك في ابم، لمراهقينوا والأطفال بالنسبة لصحة النساء تحديدا   أكثر وبشكل، الصحي التمويل تحسين 
 .والإنجابية الجنسية الصحة

 قوانينال بهذه الالتزام ضمانو ، والمراهقين والأطفال للنساء الصحية النتائج لتحسين داعمة تشريعات إقرار. 
 حركات اءوإنش لإنجابيةوا الجنسية والحقوق والصحة الشاملة الصحية التغطية مجتمعات مع شراكات بناء 

 .الصحية النتائج تحسين لدعم الأحزاب بين مشتركة برلمانية وهياكل
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Concept note 
 
 
Concerted action in the past two decades has improved women’s, children’s and 
adolescents’ health significantly but more remains to be done. Today, more than 
830 women die from pregnancy- or childbirth-related complications every day, 
while 5.4 million children die every year from preventable causes such as 
prematurity, neonatal infections, pneumonia, diarrhea, or malaria. Adolescents 
continue to die in high numbers from causes ranging from road injuries to maternal 
health conditions. Despite global progress, there is a most pressing need for 
worldwide sexual and reproductive health and rights (SRHR) interventions for 
women, children and adolescents. 
 

Now is the time to act. Investing in women’s, children’s and adolescents’ health will 
be central to achieving universal health coverage (UHC) and many of the 
Sustainable Development Goals (SDGs). Indeed, the UHC goal of realizing the 
right to the highest attainable standard of health for all without financial hardship, 
including the SRHR, requires meeting the unique needs of women, girls and 
adolescents. Provision of a comprehensive SRHR package of services as part of 
UHC is both inexpensive and cost-effective, and will drive progress toward SDGs 3 
(good health and well-being) and 5 (gender equality). 
 

The Global Strategy for Women’s, Children’s and Adolescents’ Health provides a 
roadmap to accelerate progress for women, children and adolescents to survive 
and thrive. Parliaments have a crucial role to play as determined, among others, in 
the 2012 IPU resolution on access to health as a basic right and its 2017 
addendum, which define the actions they could take to improve the health 
outcomes of women, children and adolescents in their respective countries. The 
commitments include: 
 

 Generation of political will and the allocation of appropriate resources to 
achieve the goals of the Global Strategy.  

 Passing of legislation that guarantee equal access to services, and provide 
affordable essential health services for women and children. 

 Particular focus on and monitoring of women’s, children’s and adolescents’ 
health and wellbeing in relevant committees in parliament. 

 Passing of laws criminalizing all forms of violence against women and 
children.

http://archive.ipu.org/conf-e/126/Res-3.htm
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Session objective 
 
This session will be open to all parliamentarians and delegates in attendance at the IPU Assembly 
who have a special interest in health and in particular that of women, children and adolescents. The 
three panels will provide a space for learning through the exchange of examples of parliamentary 
action on women’s, children’s and adolescents’ health and the promotion of parliamentary sharing of 
best practices, strategies and challenges in diverse national contexts. Specifically, the session will 
provide insights on: 
 

 Improving health financing, more specifically for women’s, children’s and adolescents’ health, 
including sexual and reproductive health. 

 Passing legislation supportive to improved women’s, children’s and adolescents’ health 
outcomes, and ensuring adherence to these laws.  

 Building partnerships with UHC and SRHR communities and creating cross-party parliamentary 
movements and structures in support of improved health outcomes. 

 


